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1 Anwesenheit 

 

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Katharina von Beren 

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften):  

FS 03 (Humanwissenschaften) 

• Pädagogik: Julia Stroh, Jonathan Baumann 

• FS LaG: Moritz Genschow, Tabea Künstler 

• Sport: Tatjana Albert 

• Psychologie:  

FS 04 (Mathematik): Nadine Theis, Tabea Roßwinkel 

FS 05 (Physik): Leon Berghoff-Flüel, Lisanne Gossel, Robin Weiße, Elisa Steinrücken 

FS 07 (Chemie):Philipp Pfeifer 

FS 10 (Biologie):  

FS 11 (Material- und Geowissenschaften): 

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften):Nikolai Schuh, Christian Giebler 

FS 15 (Architektur): 

FS 16 (Maschinenbau): 

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik): Benjamin Northe, Julian Buschbaum 

FS 20 (Informatik): 

FS CE: 

FS ESE: 

FS IST: Hans 

FS Mechanik: 

FS Mechatronik: 

FS LaB: 

Beratend: AStA: Thomas 

Beratend Senat (FSK): Christian Fahr 

 

2 Genehmigung der Protokolle 

 

• Februar 2018: Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Wird angeschrieben   

• Mai-FSK muss genehmigt und hochgeladen werden --> muss überarbeitet werden (Mathe) 

• August-FSK wird angeschrieben 

• Oktober-FSK wird angeschrieben (Architektur) 

• November-FSK  es wird nachgehakt (Maschinenbau) 

• Dezember-FSK ist in Arbeit (etit) 

• Januar-FSK (Info): Muss genehmigt und hochgeladen werden --> Formulierungen und 

Aussagen sollten überprüft und überarbeitet werden; wird nach der Klausurenphase fertig 

gemacht 

• Februar-FSK (AStA): wird nach der Klausurenphase fertig gemacht 

• März-FSK (Biologie):  
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3 Wichtiges aus den Fachschaften 

 

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): / 

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften): / 

FS 03 (Humanwissenschaften): 

• Pädagogik: Fachbereich hat Rücklagen gebildet, um 5-Jahresplan finanziell 

einzuhalten/vorzuhalten. Nun Botschaft vom Kanzler: Rücklagen dürfen einen gewissen Satz 

(1/3 von irgendeinem Finanzgedöns) nicht überschreiten, selbst dann nicht, wenn diese 

Rücklagen komplett verplant sind. Bei der Mittelverteilung wurden daher nun 240000€ vom 

Kanzler einbehalten und werden auch nicht ausgezahlt werden, wenn wir diese 240000€ aus 

den Rücklagen nicht bis zum Jahresende komplett ausgegeben haben. Hat eine Fachschaft 

schon ähnliche Erfahrungen gemacht? 

• FS LaG: Planen Strategiewochenende im Mai, Fach "PoWi" immer noch heißes Thema, 

Kommunikation zwischen FB01 und FB02 vermitteln, LaG wird in Zukunft wieder FSK 

ausrichten können 

• Sport:Fachschaftsfahrt/Strategiefahrt fast fertig geplant, Party am 16.Mai in der Krone, 

Gespräch mit Dozenten steht an, Eignungs-/Übungstage im Juni, OWO 10.4/11.4 

• Psychologie: / 

FS 04 (Mathematik): LZM zieht am 16.4. nach S1/08 201 um. 

FS 05 (Physik): GP Mechanik ist umgezogen in Container beim Piloty-Gebäude 

Wir sehen eine Lücke in den APB, falls Personen in Abschlussarbeiten auf unbestimmte Zeit ausfallen 

und §23(6) nicht mehr greift? Wir wollen das bei der nächsten APB-Novelle einbringen. Haben da 

FSen Erfahrung? 

 (schaut mal §22 (7) ja  ivm §15 (2) APB) 

FS 07 (Chemie):Fachschaftsfahrt Anfang Mai in Planung 

FS 10 (Biologie): Bioparty am 25.4. in der Krone 

FS 11 (Material- und Geowissenschaften): / 

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften): Systemakkreditierung läuft. Es gibt aber 

Differenzen bei der Planung der Studiengänge. 

FS 15 (Architektur): / 

FS 16 (Maschinenbau): / 

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik):  

• Raumnot aufgrund von Renovierung des S306 

o Dekanat hat 2 Räume des Lernzentrums angefragt, diese sollten am 15.03. bezogen werden, 

was bisher noch nicht passiert ist 

o Der Elektrotechnische Verein an der TU Darmstadt (ETV, Hochschulgruppe) soll im Gegenzug 

das eigene Büro als Lernzentrum zur Verfügung stellen.  

▪ Das Dekanat möchte dem ETV im Gegenzug Arbeitsplätze in Fachschaftsräumen geben, was 

wir mäßig gut finden. 

• Bufata im Herbst (6. bis 10.11.2019) findet bei uns in Darmstadt statt. 
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o Orga läuft gut, Unterkunft der Teilnehmer in der Jugendherberge 

• Medizintechnik ist jetzt die erste Klausurenphase durch, bisherige Prüfungen (nur Ergebnisse 

zu Medizin Klausuren aus Frankfurt) relativ gut. 

• Evaluation Mathe 1 ist diesmal schlecht ausgefallen, der Professor hat uns diesbezüglich um 

Anregungen gebeten, was wir sehr positiv finden 

• Reakkreditierung steht bald an, wir haben einen Arbeitskreis angestoßen, der sich mit 

Änderungsvorschlägen zum Grundlagenbereich befasst. 

o eine regere Beteiligung seitens der Studierenden wäre wünschenswert 

• Bachelor of Education wird umstrukturiert (bisherige PO von 2005) angelehnt an WI-ET 

o sind derzeit nur sehr wenige Leute 

FS 20 (Informatik): / 

FS CE: / 

FS ESE: / 

FS IST: Wahllisten aufgestellt und viele neu-Begeisterte für Gremien gewinnen können, 

Einwahl/TUCan/verschiedene Fachbereiche/Modellierung Probleme besteht auch dieses Semester; 

Raumproblem, Eva Mathe1 und Reakkreditierung Grundlagen zusammen mit etit (FS18) 

FS Mechanik: / 

FS Mechatronik: / 

FS LaB: / 
 

4 Wichtiges aus den Gremien 

 

5 AStA 

- Ein Lastenrad des AStA ist über die Plattform https://www.heinerbike.de/ausleihen/ buchbar. 

(Eulenexpress nur von Studierenden ausleihbar) 

 

6 Senat 20.03.2019  (Max) - wie immer: bei näherem Interesse einfach nachfragen :) 

- Internationalisierungsstrategie: 

    - aufgrund des letzten Protokolls entbrennt Streit 

    - FB sollen Rahmen fachspeszifisch ausgestalten, erhalten Unterstützung der Universität 

- Mitteilungen des Präsidiums 

    - Sondersitzung der Konferez Hess. Hochschulpräsidien zur Vorb. der Verhandlungen Hessischer 

Hochschulpakt 

    - TU9 hat neues Logo 

    - neuer Rankingbericht (https://www.intern.tu-

darmstadt.de/media/dezernat_i/hochschulstrategie/strategisches_controlling/Rankingbericht_2019.

pdf) 

    - weitere Arbeit am UNITE!-Bündnis: TU DA, Aalto Helsinki, KTH Stockholm, Turin, Polytechnic 

University of Catalonia Barcelona, Lissabon, Grenoble 

    - bisher höchste Summe Drittmittel (2018) 

    - neuer Gender-Datenreport 

https://www.heinerbike.de/ausleihen/
https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_i/hochschulstrategie/strategisches_controlling/Rankingbericht_2019.pdf
https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_i/hochschulstrategie/strategisches_controlling/Rankingbericht_2019.pdf
https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_i/hochschulstrategie/strategisches_controlling/Rankingbericht_2019.pdf
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    - div Ernennungen 

- Schließung PsyIT BSc. und MSc. 

- Schließung Dipl. Materialwissenschaften 

- Wiederbestellung des Ingenium Directors 

- ZV FB2 

- Bericht der Ethikkomission 

- Änderung Zusammensetzung FiF-Kommission 

- Änderungen div. Berufungskommissionen 

 

7 UV 

Am 6.3. war Präsidentschaftswahl. Zur Wahl standen Frau Prof. Tanja Brühl und Herr Prof. Oliver 

Kraft. Gewählt wurde Frau Prof. Brühl mit 51:9 stimmen (1 ungültig). Es kamen bereits Links zu allen 

möglichen Veröffentlichungen dazu über den FSK-Verteiler. Die Amtszeit der neuen Präsidentin 

beginnt am 1.10. 

 

HRZ AG 19.02. 

-Neue Satzung des HRZ wird im April 2019 veröffentlicht 

-HRZ-Evaluation läuft 

-HRZ AG soll langfristig in Nutzungsbeirat überführt werden 

-Nutzungsbeirat für die ULB geplant 

-Einführung eines "CIO-Board" geplant 

 

nächste Sitzung: 

    Thema "Kommunikation des HRZ" 

• -> Vorschläge sammeln wie das HRZ die Kommunikation verbessern könnte, gerne auch per 

Mail an robin.weisse@fachschaft.physik.tu-darmstadt.de 

-Bibliothekskomission 

 

Foto 1:  e-Learning Beirat 

-studentischer Ideenwettbewerb "Inspire Us" 

-AStA besetzt seine Plätze im e-Learning-Beirat 

 

Foto 2:  zQSL 

 

Foto 3:  Beirat des Sprachenzentrums 

 

SL - 21.03.2019 

Es wurde über Anwesenheitspflichten diskutiert, da eine Handreichung hierzu erstellt werden soll. 

Nach längerer Diskussion wurde abgebrochen, da keine Zeit für die notwendige Grundsatzdiskussion 

war.  

 

Widerstandsnetz 
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Das Widerstandsnetz ist eine Fachbereichsübergreifende Aktionsgruppe, die sich nach den Protesten 

der Architekur und FB03 gegründet hat. Ihr Ziel ist, Aufmerksamkeit für die Missstände an der TUD 

und auch anderen Universitäten/Bildungslandschaft in Deutschland zu wecken, mit dem Ziel eine 

Verbesserung, bspw. der Finanzierung von Hochschulen zu erreichen. 

Das Widerstandsnetz will in der dritten Veranstaltungswoche 29.04. - 3.05.2019 eine 

Widerstandswoche veranstalten. In dieser Woche soll es morgens Workshops an den 

unterschiedlichen Fachbereichen geben, nachmittags/abends gemeinsame Veranstaltung (z.B. am 

Montag ein Vortrag von jemandem, der über die "Neoliberalisierung" der TU Darmstadt 

promovierte). Wer von euch macht mit? 

Unser nächstes Treffen ist am 05.04. in S113 unter dem Dachboden oder bei schönem Wetter im Hof 

:) 

Wer da nicht kann aber Interesse hat, kann an widerstandsnetz@asta.tu-darmstadt.de schreiben. 

Liebe Grüße 

 

8 Finanzanträge 

- keine 

9 Tagesordnung 

TOP 0: Pizza! 

• Beginn: 19:10 

 

TOP 1: Protokollvergütung 

• Beginn: 20:38 

• Protokollanten (endgültiges/ zu veröffentlichendes Protokoll) sollen mit 20€ 

Aufwandsentschädigung vergütet werden, sofern das Protokoll den zuvor beschlossenen 

Kriterien entspricht 

• in der Sitzung soll entschieden werden wer das Protokoll verfasst -> damit es auch nur 1 

Person gibt 

• formlose Email mit Link zum Protokoll im FSK-Wiki und Bankverbindung (an 

das Fachschaftenreferat (Thomas): fachschaften@asta.tu-darmstadt.de) genügt laut AStA 

• ab welchem Protokoll gibts Kohle? -> ab Beschluss des StuPa (31.07.18), Kriterien auf FSK vom 

19.06.18 festgelegt 

• Protokoll schreibt die ausrichtende FS es sei denn jemand anderes meldet sich freiwillig 

• Beschluss des Studierendenparlamentes hierzu: https://www.asta.tu-

darmstadt.de/asta/de/system/files/sitzungsprotokolle/3244/vorlage_jjjj-mm-

tt_protokoll_studierendenparlament_tu_darmstadt_nicht-genehmigt.pdf 

• Die entsprechende Sitzung der FSK mit den Kriterien: https://www.fsk.tu-

darmstadt.de/dokuwiki/lib/exe/fetch.php?media=fsk_protokoll_2018_06_19_fs05.pdf 

• Kriterien vom 19.06.18 werden ins Wiki gestellt 

 

TOP 2: Mitteilung einer schwangeren oder stillenden Studierenden 

• Beginn: 19:52 

https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/system/files/sitzungsprotokolle/3244/vorlage_jjjj-mm-tt_protokoll_studierendenparlament_tu_darmstadt_nicht-genehmigt.pdf
https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/system/files/sitzungsprotokolle/3244/vorlage_jjjj-mm-tt_protokoll_studierendenparlament_tu_darmstadt_nicht-genehmigt.pdf
https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/system/files/sitzungsprotokolle/3244/vorlage_jjjj-mm-tt_protokoll_studierendenparlament_tu_darmstadt_nicht-genehmigt.pdf
https://www.fsk.tu-darmstadt.de/dokuwiki/lib/exe/fetch.php?media=fsk_protokoll_2018_06_19_fs05.pdf
https://www.fsk.tu-darmstadt.de/dokuwiki/lib/exe/fetch.php?media=fsk_protokoll_2018_06_19_fs05.pdf
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• schwangere/ stillende  Studierende bekommen vom Studienbüro Zettel zum Ausfüllen der an 

Dezernat 4 (zur Gefahrenschutzbeurteilung) weitergegeben wird. 

o bei Weigerung wird diese Information dennoch an Dezernat 4 weitergegeben 

o Fr. Pfeiffer begründet das mit dem potentiellen Schutz des Kindes (auch vor der Mutter) -> 

Mail-Kopie: Schwangere Studierende sollen ihre Schwangerschaft melden, müssen es aber 

nicht. Allerdings sind das Studienbüro und auch Frau Pfeiffer dazu verpflichtet, 

Schwangerschaften zu melden, sobald sie davon wissen, auch ohne Einwilligung der 

Studierenden. Einzige Möglichkeit, das in der Beratung (nicht im Studienbüro) zu umgehen, 

ist, wenn die Studierende Namen und Matrikelnummer nicht angibt. Begründet wurde das 

Prozedere so, dass der Mutterschutz nicht nur dem Schutz der Mutter gilt, sondern auch dem 

Schutz des Kindes und die TU damit nicht nur den Schutz der Mutter, sondern im Zweifelsfall 

auch den Schutz des Kindes vor der Mutter, sollte diese Gefahrenpotentiale nicht richtig 

einschätzen können, im Blick hat. Da der Prozess, Schwangerschaften zu melden, vor allem 

auch darauf abzielt, über Gefahrenpotentiale aufzuklären und nach Äquivalenzleistungen zu 

suchen, entsteht den Studierenden hier eigentlich kein Schaden.  

• Bei Studierenden die im Labor, Sport arbeiten evtl relevanter? - hier entsprechende 

Bestimmungen 

• Zeitraum ab dem gemeldet werden muss oder allgemein keine Meldungspflicht 

• Information sollte nicht ohne Einverständnis weitergegeben werden 

• Gefahrenschutzinformationen könnten im Vorhinein an Studienbüro mitgeteilt werden 

• Urlaubsemester für Schwangere - sollte grundsätzlich möglich sein 

• Fall aus München: Abschlussarbeit früher auslösen wurde verweigert (5CP zu wenig). Sowas 

sollte unabhängig vom Gusto einer PK möglich sein 

• weitere Beratung mit dem Asta: wird bearbeitet 

 

• Kontakt: elisa.steinruecken@fachschaft.physik.tu-darmstadt.de 

 

TOP 3: Bericht vom Tucan-Treff im Dezember 

• Beginn: 20:51 

Protokoll des Tucan-Treffens vom 06.12.2018: https://www.intern.tu-

darmstadt.de/media/dezernat_ii/tucan/treffen_studvertrg/2018-12-TUCaN-Treffen.pdf 

• Neuer runder Tisch zum Campusmanagement eingerichtet (14.06.19) -> Punkte sammeln 

 

TOP 4: Studierendenbefragung 

• Beginn: 20:54 

Mail vom 14.03. von Sofie Passmann (Zum Nachlesen im Verteiler) 

• Mail wurde noch nicht beantwortet 

• Haben wir Interesse sie zur FSK einzuladen -> Wenn ja FS, die die nächste FSK ausrichten in 

Verbindung setzen 

• Präsidium soll im Mai eingeladen werden 

• Fr. Passmann für die nächste FSK im April einladen, evtl. mit Zeitfenster 

• Terminvorschläge für April-FSK: Mittwoch der 17.04. oder 23.04. -> auf 23.04. festgelegt 

https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_ii/tucan/treffen_studvertrg/2018-12-TUCaN-Treffen.pdf
https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_ii/tucan/treffen_studvertrg/2018-12-TUCaN-Treffen.pdf
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TOP 5: Raumprobleme 

• Beginn: 21:06 

• Besprechen mit Dezernat 4 

• Ideen dazu in alten Protokollen (Jan. , Feb.) 

• Ideen werden von Lou zusammengetragen und an Dez 4 weitergegeben 

 

10 Sonstiges 

- Keine 

11 Nächste FSK 

 

• FSK im April wird von iST+Mechatronik ausgerichtet, 23.04.19, 18:30 

• festlegen wer nächste FSK ausrichten soll (LAG war im Gespräch) 

• kann das in Abwesenheit der entsprechenden FS festgelegt werden? 

• Wird mit LaG kommuniziert ob etwas dagegen spricht die FSK auszurichten 

• Ausweichmöglichkeiten werden der Reihe nach gefragt. spätestens FB4 wäre bereit. 

• Sport macht ab August gerne FSK 

 

12  Veranstaltungen 

 

• 03.04. Mathe-Spieleabend 

• 12.04. Dritte Fridays-for-Future-Demo 

• 25.04. FB1 Party 

• 25.04. Bio-Party 

• 16.05 Sportler-Party 

• 29.06. Matheball 

 


